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Homem de 31 anos morre em acidente 
na ERS-223 em Tapera
Uma colisão frontal 
resultou em um óbito 
na tarde de terça-feira 
(27), na ERS-223, em 
Tapera. O acidente ac-
onteceu por volta das 
17h10, próximo à In-
dústria Vence Tudo, 
envolvendo uma carre-
ta Iveco e uma camin-
honete Chevrolet S10, 
que colidiram no km 
26 da rodovia. Con-
forme informações da 
Polícia Rodoviária Es-
tadual (PRE) de Tapera, 
o motorista da S10, 
originário de Lages/SC, 
faleceu preso às ferra-

gens.
O Corpo de Bombeiros 
de Tapera foi chamado 
para atender à ocorrên-
cia, que exigiu a inter-
dição total da pista em 
ambos os sentidos da 
ERS-223. Essa inter-
rupção causou longas 
filas, com veículos lev-
es sendo desviados por 
uma estrada de terra na 
área rural. No entanto, 
essa rota não era ad-
equada para veículos 
pesados, como ônibus e 
caminhões, que tiveram 
que buscar caminhos al-
ternativos via Não-Me-

Candidato à reeleição  em Ibirapuitã, José Provenci 
anuncia desistência por motivos de saúde

TRÂNSITOTRÂNSITO

Nota de Desistência de 
Candidatura!
Eu, José Provenci, ven-
ho a público comunicar, 
com profunda tristeza, 
minha decisão de re-
nunciar à candidatura 
ao cargo de prefeito de 
Ibirapuitã-RS nas próxi-
mas eleições municipais. 
Esta decisão foi tomada 
após cuidadosa consid-
eração e em razão de 
questões de saúde, es-
pecificamente proble-
mas cardíacos que tenho 
enfrentado nos últimos 
tempos.
Na semana passada, re-
tornei ao cardiologista 
para uma nova aval-
iação. Após uma análise 
detalhada, o médico 
recomendou que eu me 
afastasse da candida-
tura para evitar pos-
síveis complicações e 
priorizar minha saúde. 
Durante o meu mandato, 
enfrentei dois episódios 
de creise de arritmia in-
clusive com desmaios 

em decorrência dessas 
complicações, ambos 
ocorridos em público e 
exigindo o rápido atendi-
mento de equipes médi-
cas. Estes eventos não só 
foram difíceis para mim e 
minha família, mas tam-
bém trouxeram à tona a 
necessidade de priorizar 
meu bem-estar neste mo-
mento.
Apesar de me afastar da 
corrida eleitoral, con-
tinuo acreditando firme-
mente no futuro promis-
sor de Ibirapuitã. Tenho 
plena confiança de que 
o município seguirá em 
frente, progredindo e al-
cançando novas conquis-
tas.
Quanto ao candidato a 
vice-prefeito Dino Seb-
ben, em razão de toda a 
situação, também retirou 
a sua candidatura, visto 
que o mesmo deixou 
claro antes do início do 
pleito que só iria concor-
rer ao cargo se fosse ao 
meu lado.

IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

Toque e Victor Graeff.
A perícia do Instituto 
Geral de Perícias (IGP) 
chegou ao local por 
volta das 20h40, confir-
mando a identidade do 

motorista da caminho-
nete. Edenilson Barden 
de Quadros, de 31 anos, 
natural de Vacaria/RS, 
foi a vítima fatal do aci-
dente.

Agradeço a todos pelo 
apoio que recebi ao lon-
go desta jornada e peço 
a compreensão de todos 
diante desta difícil de-
cisão. Meu compromisso 
com o bem-estar da nossa 
comunidade permanece 
inabalável, e estarei sem-

pre à disposição para con-
tribuir com o crescimento 
de nossa cidade da ma-
neira que me for possível.

Atenciosamente,
José Provenci
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Paralimpíada de Paris começou nes-
ta quarta-feira e Brasil espera que-
bra de recorde de medalhas
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A curva de ascensão do Bra-
sil nas edições mais recentes 
dos Jogos Paralímpicos in-
dica que o país deve termi-
nar a competição no Top 10 
pela quinta vez consecutiva. 
Mas o Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB) projeta 
ainda mais. Para os Jogos de 
Paris-2024, que começam 
de forma oficial nesta quar-
ta-feira à tarde, na capital 
francesa, a meta é quebrar 
o recorde de medalhas con-
quistadas em uma mesma 
edição. Para isso, terá que 
superar as 72 medalhas con-
quistadas tanto no Rio-2016 
como em Tóquio-2020 - na 
capital japonesa, no entanto, 
foram 22 ouros, contra 14 
da capital carioca.
Paralimpíada de Paris 
começa nesta quarta-feira e 
Brasil espera quebra de re-
corde de medalhas
Comitê Paralímpico Bra-
sileiro acredita que o país 
possa, pela primeira vez, 
quebrar a barreira das 80 
conquistas
Com oito pódios paralímpi-
cos na carreira, Phelipe 
Rodrigues é o recordista 
de medalhas na delegação 
brasileira | Foto: Alessandra 
Cabral/CPB
A curva de ascensão do Bra-
sil nas edições mais recentes 
dos Jogos Paralímpicos in-
dica que o país deve termi-
nar a competição no Top 10 
pela quinta vez consecutiva. 
Mas o Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB) projeta 
ainda mais. Para os Jogos de 
Paris-2024, que começam 
de forma oficial nesta quar-
ta-feira à tarde, na capital 

francesa, a meta é quebrar 
o recorde de medalhas con-
quistadas em uma mesma 
edição. Para isso, terá que 
superar as 72 medalhas con-
quistadas tanto no Rio-2016 
como em Tóquio-2020 - na 
capital japonesa, no entanto, 
foram 22 ouros, contra 14 da 
capital carioca.
Otimismo não falta. Em en-
trevista ao site GE, o vice-
presidente do Comitê Par-
alímpico Brasileiro (CPB), 
Yohannson do Nascimento 
prevê que o país deve con-
quistar cerca de 80 medalhas 
em Paris. Representantes 
também não faltam. No to-
tal, é a maior delegação da 
história do Brasil em Paral-
impíadas. No total, são 280 
atletas, sendo 255 com defi-
ciência, 19 atletas-guia (18 
para o atletismo e 1 para o 
triatlo), três calheiros da bo-
cha, dois goleiros do futebol 
de cegos e um timoneiro do 
remo.
Entre os vários destaques 
brasileiros na competição, 
está Phelipe Rodrigues, na-
dador da classe S10, com 
limitações físico-motoras. 
Com oito medalhas, é o 
atleta com mais medalhas 
na delegação deste ano. “Ser 
o atleta do Brasil com mais 
medalhas nesta edição me 
faz acreditar que todo o es-
forço nos últimos anos valeu 
a pena e que, olhando para 
trás e vendo a minha tra-
jetória, eu posso ficar extre-
mamente feliz por estar con-
tribuindo com o nosso país 
da melhor forma”.

ESPORTEESPORTE Fonte CP Esportes

Um projeto desenvolvido em uma escola de 
Mormaço foi selecionado entre os 70 melhores 
do estado.
A Escola Estadual de En-
sino Médio Joaquim Gon-
çalves Ledo, em colaboração 
com a rede municipal de 
educação e o Instituto Man-
ager, implementou o pro-
grama Jovem Empreende-
dor em Mormaço. Esse 
programa oferece aulas se-
manais sobre empreende-
dorismo para os alunos da 
rede pública, proporcion-
ando uma base sólida para 
futuros empreendedores, 
ao mesmo tempo em que 
fomenta a criatividade 
e o pensamento crítico. 
Davi Miguel Ferreira da Sil-
va, aluno do primeiro ano 
do ensino médio, criou o 
projeto “Robótica Já”, que fi-
cou entre os 70 selecionados 
no estado pelo Instituto. O 

projeto pretende promover 
a robótica desde cedo en-
tre os estudantes da rede 
pública, incentivando o in-
teresse e o desenvolvimento 
de habilidades tecnológicas, 
essenciais para o futuro. 
 
O diretor da escola, Adilson 
Kuhn, destacou a importân-
cia da tecnologia na educação 
e reconheceu que, apesar das 
limitações de infraestrutura, 
o projeto de Davi será um 
grande passo para aproxi-
mar a robótica dos alunos. 
Ele também mencionou 
que, na região de Mor-
maço e Espumoso, Davi foi 
o único aluno selecionado, 
apesar do esforço de todos 
os participantes. O projeto 
foi escolhido pelo Instituto 

Manager para ser divulgado 
ao nível estadual, uma con-
quista significativa para a 
escola e a comunidade, que 
fortalece ainda mais o com-
promisso com a inovação. 
Davi agora representará 
sua escola em Passo Fundo, 
participando de cinco au-
las presenciais, onde terá a 
oportunidade de aprimorar 
ainda mais suas ideias, além 
de interagir com outros 
jovens talentos. Na próxima 
etapa do programa, dez pro-
jetos serão selecionados para 
representar o estado em uma 
conferência em São Paulo, 
uma chance única de recon-
hecimento e crescimento, 
que pode abrir portas para 
novas oportunidades no fu-
turo.

Venha participar da 38ª Ronda Crioula do 
CTG Teófilo Schroeder
De 13 a 20 de setembro, 
o CTG Teófilo Schroed-
er, em Mormaço, pro-
move a 38ª Ronda 
Crioula com uma pro-
gramação especial reple-
ta de atividades tradicio-
nais. Durante a semana, 
os participantes poderão 
desfrutar de cavalgadas, 
almoços típicos, fandan-
gos animados e outras 
atrações que celebram 
a rica cultura gaúcha. 
Nesta edição, serão 
homenageados figuras 
e entidades que mar-
caram a história local: 
Santa Alice Rodrigues 

(In memoriam), Laé-
rcio Antônio Stertz e 
Sônia Rodisme Parizotto 
Stertz, a Mecânica Nico-
lini de Sérgio Nicolini e 
família, e Danilo Gari-
botti e Inelde Garibotti. 
Cada um deles con-
tribuiu de forma signifi-
cativa para a preservação 
e o fortalecimento das 
tradições da região. 
Este é um momento 
único para celebrar a 
tradição, encontrar ami-
gos e familiares, e prestar 
tributo aos homenagea-
dos que tanto fizeram 
pela comunidade. Não 

deixe de participar dessa 
grande festa que une o 
passado e o presente em 
uma semana de muita 
cultura e confraterni-
zação. Venha fazer parte 
dessa celebração espe-
cial!

 Foto:  Alessandra Cabral/CPB

Foto: Divulgação
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

Agosto Lilás: Um Mês para         
Refletir e Combater 

Quando agosto se inicia, um movimen-
to silencioso, mas de imenso impacto, 
toma conta de diversas cidades pelo 
Brasil: o Agosto Lilás. Este mês, tingido 
de roxo, é dedicado a conscientizar a so-
ciedade sobre a violência contra a mul-
her, um problema profundo e persis-
tente que ainda marca nossa realidade. 
 
O Agosto Lilás foi criado em 2016, com 
o objetivo de intensificar as campanhas 
educativas e mobilizar a sociedade para 
o enfrentamento dessa grave questão. 
A escolha do mês não é por acaso; em 
agosto de 2006, foi sancionada a Lei 
Maria da Penha, uma das mais impor-
tantes legislações brasileiras de proteção 
às mulheres. Essa lei representou um 
marco na luta contra a violência do-
méstica, estabelecendo medidas pro-
tetivas e mecanismos para coibir a vi-
olência no ambiente familiar e íntimo. 
 
Entretanto, mesmo com os avanços 
legais, o Brasil ainda enfrenta números 
alarmantes de violência contra a mulher. 
Segundo dados do Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública, uma mulher é vítima 
de agressão a cada dois minutos no país. 
Esse dado chocante nos lembra que a vi-
olência de gênero está enraizada em nos-
sa cultura e que combater essa realidade 
exige um esforço contínuo e coletivo. 
 
O Agosto Lilás é, portanto, um chamado 
para todos nós. Não se trata apenas de 
uma campanha que ocupa o calendário 
por 31 dias, mas de uma oportunidade 
para refletirmos sobre nossas atitudes, 
preconceitos e omissões. É um mo-
mento de ouvir as histórias das mul-
heres que sobrevivem a essa violência, 
muitas vezes caladas pelo medo e pela 
vergonha. É uma chance de nos engajar-
mos em ações que promovam a igual-
dade de gênero e garantam que todas 
as mulheres possam viver sem medo. 
 
As campanhas realizadas neste mês vão 
além da sensibilização. Elas buscam 
educar a sociedade sobre os sinais de 
abuso e os caminhos para denunciar. 
É um convite para que homens, mul-
heres, jovens e idosos se unam nessa 
luta, pois a violência contra a mulher 
não é um problema exclusivo de quem 
a sofre, mas de toda a comunidade. 
 
Em tempos de redes sociais e infor-
mação instantânea, o Agosto Lilás 
ganha ainda mais força. Campanhas 
online, debates, palestras e oficinas se 
multiplicam, criando uma rede de apoio 
e conscientização que ultrapassa as 
barreiras físicas. Cada postagem, cada 
comentário e cada compartilhamento 
ajudam a espalhar a mensagem de que 
a violência contra a mulher é intol-
erável e que o silêncio não é uma opção. 
 
Que este agosto seja mais do que um 
mês lilás em nossos calendários. Que 
seja um período de transformação, onde 
possamos enxergar a verdadeira dimen-
são do problema e agir para mudar essa 
realidade. Porque combater a violência 
contra a mulher é uma responsabilidade 

de todos nós, todos os dias.

MARIASMARIAS
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Maria Antônia curte imersão no 
inglês em viagem para SC
No final de semana pas-
sado, Maria Antônia em-
barcou em uma viagem 
com a Rockfeller
para o Snow Valley, 
em Santa Catarina, um 
parque que promove im-
ersão na língua inglesa
e cultura americana. A 
aventura começou com 
um caloroso acolhimen-
to na sexta à noite,
com direito a um jantar 
americano e música.
No sábado, o grupo 
participou de uma tril-
ha com todas as orien-
tações em inglês. Devi-
do à
chuva, no restante do 
dia houve momentos 
de descontração e ativi-
dades na cabana, como
o desafio do hambúrgu-

INTERNET E REDES SOCIAISINTERNET E REDES SOCIAIS

Cresce o Número de Golpes En-
volvendo Inteligência Artificial: 
Como se Proteger
Poucas horas depois de ver 
a filha sair de casa para tra-
balhar, a advogada aposen-
tada Karla Pinto recebeu uma 
chamada de vídeo em seu ce-
lular.
Do outro lado do vídeo, sua 
filha, a advogada criminalista 
Hanna Gomes, pedindo uma 
transferência via pix de R$ 
600.
Três fatores fizeram a aposen-
tada desconfiar da situação: 
na chamada de vídeo sua 
filha estava com uma blusa 
diferente da que havia saído 
de casa; a conta para a qual 
o dinheiro deveria ser trans-
ferido seria de uma amiga 
da filha e não a dela própria 
e, principalmente, a filha não 
havia chamado a mãe pelo 
apelido carinhoso que as duas 
comumente usam entre elas.
Ao notar essas situações 
desconexas, a aposentada de-
cidiu checar se realmente era 
Hanna que aparecia no vídeo 
e perguntou qual era o nome 
do cachorro da família e do 
vizinho que mora em frente 
à casa delas. Depois disso, a 
chamada foi desligada.
“Eram o meu rosto, meu ca-
belo e a minha voz. O único 
detalhe é que a voz estava um 
pouco em descompasso com 
o vídeo, mas sabemos que 
isso pode acontecer devido à 
conexão com a internet. É as-
sustador ver a evolução desse 
tipo de golpe”.
A advogada explica que acred-
ita que criminosos tenham us-
ado inteligência artificial (IA) 
para criar um “clone” dela e 

tentar aplicar golpes com 
sua imagem.
Esses conteúdos são produz-
idos em softwares que usam 
IA para recriar a voz de pes-
soas, trocar o rosto em víde-
os e sincronizar movimentos 
labiais e expressões.
“Tenho diversos conteúdos 
de aulas online e vídeos nas 
redes sociais que facilmente 
podem ter sido usado pelos 
criminosos para criar essa 
deep fake. E mesmo a gente 
tomando alguns cuidados 
como salvar os contatos dos 
familiares pelo nome, e não 
como pai e mãe, não foram 
suficientes para driblar a 
ação de criminosos”, conta a 
advogada.
A família registrou o caso 
na Delegacia de Crimes 
Virtuais da Polícia Civil do 
Distrito Federal (DF), que 
investiga o ocorrido.

er. No domingo, a geada 
cobriu o Snow Valley. 
Apesar do frio, as
condições melhoraram e 
Maria Antônia se aven-
turou em atividades 
como arco e flecha e
tirolesa.
Após o encerramento 
da programação, Maria 
Antônia se despediu do 
Snow Valley com um
sorriso no rosto e 
uma bagagem cheia 
de memórias in-
esquecíveis!

Fonte:BBC BRASIL

Hanna Gomes relata que sua família foi vítima de golpe deep fake
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Quatro trabalhadores argentinos em con-
dições análogas à escravidão são resgata-
dos em Anta Gorda
Quatro trabalhadores de na-
cionalidade argentina foram 
resgatados na última sexta-fei-
ra (23) de condições análogas à 
escrevidão em Anta Gorda. A 
operação que chegou às vítimas 
foi realizada pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE) foi 
acompanhada pelo Ministério 
Público do Trabalho no Rio 
Grande do Sul (MPT-RS) com 
apoio da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF).
Os quatro prestavam serviços de 
extração, corte e carregamento 
de lenha de eucalipto. Eles não 
tinham documentos referentes 
à regularização da sua situação 
migratória, ou seja, o visto para 
o trabalho, nem foi providen-
ciada a confecção da Carteira de 
Trabalho que indicaria o tipo 
de serviço exercido.

O primeiro resgatado, de 47 
anos, que habitava um gal-
pão de madeira improvisado 
e precário, recebeu os valores 
rescisórios calculados pelo 
MTE ainda na sexta-feira. Os 
outros três habitavam uma 
casa localizada em uma pro-
priedade próxima ao local de 
trabalho, onde não havia água 
encanada, vaso sanitário ou 
chuveiro.

Parte do valor referente ao 
que seria recisão de contrato 
devido aos três foi pago na se-
gunda-feira (26), e o restante, 
na terça (27).
O caso segue sendo acom-
panhado pela Procuradoria 
do Trabalho de Santa Cruz do 
Sul. 
FONTE: Independente

GERALGERAL

Servidores federais, estaduais 
e municipais realizam protesto 
para pressionar o Supremo Tri-
bunal Federal
Na manhã desta quin-
ta-feira, os trabal-
hadores de diferentes 
categorias do funcion-
alismo federal, estadual 
e municipal estão reali-
zando ato público para 
pressionar o Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
a revogar pelo menos 
partes da reforma da 
Previdência de 2019. A 
ação está sendo reali-
zada em frente ao Tri-
bunal Regional Federal 
da 4ª Região, em Porto 
Alegre. 

Victor Graeff realiza 1ª Mateada Solidária 
no Dia 21 de Setembro

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

No dia 21 de setembro, a 
cidade de Victor Graeff 
será palco da 1ª Mateada 
Solidária, um evento que 
promete reunir a comu-
nidade em um clima de 
solidariedade e cultura. 
A Praça Municipal será 
o local de encontro para 
todos que desejam par-
ticipar dessa iniciativa, 
que combina tradição, en-
tretenimento e ação social. 

Durante o evento, haverá 
distribuição de Erva-Mate 
Natufolha para os presentes, 
permitindo que todos pos-
sam saborear um bom chi-
marrão enquanto partici-
pam das diversas atividades 
programadas. As apresen-
tações culturais ficarão a 
cargo da Invernada do CTG 
Galdino Marques, que trará 
um espetáculo de danças 
tradicionais, além de artis-
tas locais que animarão o 

público com música ao vivo. 
 Além da valorização da 
cultura regional, a Mateada 
Solidária também tem um 
forte cunho social. Estão 
sendo arrecadados alimen-
tos não perecíveis que serão 
destinados a famílias em sit-
uação de vulnerabilidade na 
região. É uma oportunidade 
para a comunidade se unir 
em prol de uma causa nobre, 
enquanto desfruta de mo-

mentos de lazer e cultura. 
 O evento conta com o 
apoio de diversas empre-
sas e entidades, incluindo 
Sicredi, Cotrijal, Coprel, 
Mercado Libero, Papelaria 
& Presente, Natufolha, entre 
outras. Essa rede de apoio 
destaca a importância da 
iniciativa e reforça o com-
promisso coletivo com o 
bem-estar da comunidade. 
Todos estão convidados a 

participar dessa tarde espe-
cial, onde o espírito de soli-
dariedade e a tradição do 
chimarrão se encontram em 
Victor Graeff.

O diretor do O Sindica-
to dos Trabalhadores do 
Judiciário Federal e do 
Ministério Público da 
União no Rio Grande 
do Sul (Sintrajufe/RS) 
e da Central Única dos 
Trabalhadores (CUT) 
do RS, Marcelo Carlini 
destaca que esse ato é o 
começo de uma rodada 
nacional e que ocorre 
simultaneamente em 
outras cidades como 
Brasília, São Paulo e 
Paraná.
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Prefeitura Promove Palestra sobre a 
Nova Legislação de Nota Fiscal Eletrôni-
ca para Produtores Rurais 
A Prefeitura de Ernestina, 
atenta às novas exigên-
cias legais que impactam 
diretamente o setor ag-
rícola, está promovendo 
um importante evento 
para produtores rurais do 
município. No dia 14 de 
agosto de 2024, às 08h30, 
será realizada uma pal-
estra no Cantinho dos 
Amigos, com o objetivo 
de preparar os produ-
tores para a obrigatorie-
dade do uso da nota fiscal 
eletrônica, que entrará em 
vigor a partir de janeiro 
 
O evento contará com a 
presença de Paulo Rob-
erto Sanches, especialista 
da Buscar Assessoria e 
Sistemas, que ministrará 
uma palestra esclarece-
dora sobre a nova legis-
lação. Sanches abordará, 
de forma detalhada, as 
mudanças trazidas pela 
legislação e como os 
produtores rurais de-
verão se adaptar ao uso 
da nota fiscal eletrônica. 
Além disso, serão con-
siderados os benefícios 
desse sistema, como a 
simplificação dos proces-
sos fiscais, maior con-
trole sobre a comerciali-
zação dos produtos e a 
redução de fraudes fiscais 
 
Este evento será uma 
oportunidade única para 
os produtores rurais ad-
quirirem conhecimen-

tos essenciais sobre o 
uso da tecnologia no 
campo, além de ficar-
em no dia com as obr 
 
A Prefeitura de Ernestina 
reforça o compromisso 
com o desenvolvimento 
sustentável e a moderni-
zação do setor agrícola 
local. A transição para a 
nota fiscal eletrônica é um 
passo significativo nesse 
sentido, permitindo maior 
transparência e controle 
nas operações comerciais. 
 
Os produtores rurais que 
ainda não estão famil-
iarizados com o sistema 
eletrônico de emissão de 
notas fiscais terão a opor-
tunidade de esclarecer 
todas as dúvidas e re-
ceber orientações práti-

cas durante a palestra. A 
adesão ao novo sistema 
será essencial para gar-
antir a regularidade das 
atividades e o cumpri-
mento das obrigações 
 
Para participar no even-
to é necessário confir-
mar com antecedência. 
As confirmações podem 
ser feitas por telefone ou 
WhatsApp no   número 
(54) 3378-1133. A Pre-
feitura de Ernestina con-
vida todos os produtores 
rurais para se informarem 
e se prepararem para essa 
mudança importante, que 
visa fortalecer e mod-
ernizar o setor agrícola 
do município, garantindo 
maior competitividade no 
mercado.

CTG Porteira do Planalto Brilha na 
4ª Etapa da Micro Região Norte em 
Carazinho
No último dia 25 de ago-
sto, o CTG Unidos pela 
Tradição Rio-Grandense, 
na cidade de Carazinho, foi 
palco da 4ª Etapa da Micro 
Região Norte, um evento 
que reuniu diversas inver-
nadas artísticas em uma cel-
ebração da cultura gaúcha. 
Representando com orgul-
ho o município, as inverna-
das Mirim e Pré-Mirim do 
CTG Porteira do Planalto 
participaram e voltaram 
para casa com importantes 
conquistas.
Os jovens talentos do CTG 
Porteira do Planalto garanti-
ram troféus que enchem de 
orgulho a comunidade lo-
cal. As conquistas incluem o 
1º lugar no quesito de local 
mais limpo, um reflexo do 
cuidado e da organização 
dos participantes. Além 
disso, o grupo conquistou 
o 2º lugar na arrecadação 
de alimentos, com uma 
doação expressiva de 183 
kg, demonstrando o com-
promisso social do CTG e o 
apoio à solidariedade.
Nas apresentações artísti-
cas, a Invernada Pré-Mirim 
conquistou o 2º lugar nas 
danças tradicionais, desta-
cando-se pela precisão e en-
tusiasmo nas performances. 
Já a Invernada Mirim, en-
frentando uma forte con-
corrência, obteve o 5º lugar 
nas danças tradicionais, 
mostrando a força e a deter-
minação dos jovens dança-
rinos.
A participação do CTG 
Porteira do Planalto foi 
acompanhada de perto pe-
las famílias dos dançarinos, 
que foram essenciais para o 
sucesso do grupo. Também 
estiveram presentes a Patroa 
do CTG, Luciana Moreira, 
a Coordenadora Marcelise 
Reinehr, e o instrutor 

Vinícius Queiroz de Paula, 
que desempenharam papé-
is fundamentais no preparo 
e apoio às invernadas.
Para a coordenadora 
Marcelise Reinehr, a classi-
ficação para a próxima eta-
pa foi uma imensa alegria, 
especialmente consideran-
do que esta é a estreia do 
CTG Porteira do Planalto 
em competições artísticas. 
“Ver nossos jovens se dest-
acando e representando 
tão bem nosso município é 
motivo de grande orgulho e 
alegria para todos nós”, afir-
mou.

O município celebra as 
conquistas e já deseja suc-
esso aos peões e prendas 
do CTG Porteira do Plan-
alto nas próximas etapas. 
Que essa jornada, marcada 
pela tradição e pela cultura 
gaúcha, continue a render 
frutos e a fortalecer os laços 
da comunidade com suas 
raízes.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

Á Pedido
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Brigada Militar realiza operação 
de combate ao desmatamento 
no interior do estado
Nesta terça-feira, 27/08, 
a Brigada Militar, através 
do 3º Batalhão Ambiental 
(BABM), realizou a Oper-
ação Força Verde, combate 
e fiscalização a desmata-
mentos e áreas degradadas, 
em municípios da região 
Norte e Noroeste do Es-
tado.
Em Panambi, a equipe do 
3º BABM, flagrou a su-
pressão de vegetação na-
tiva, pertencente ao Bioma 
Mata Atlântica, em está-
gio médio de regeneração 
natural, atingindo árvores 
conhecidas popularmente 
como Angico, Fumeiro-
bravo e Camboatá. 
Já no interior de Nova Al-
vorada, os policiais mili-
tares constataram 47.300 
metros quadrados de su-
pressão de vegetação na-
tiva, observando a mata 
remanescente, foi possível 
identificar que o dano atin-
giu diversas espécies de ár-
vores nativas, pertencentes 
ao Bioma Mata Atlântica. 
Não havia licença ou autor-
ização do órgão ambiental 

competente para manejo 
florestal na área.
No município de Ibirapu-
itã, os policiais militares 
flagraram a destruição, 
em três áreas distintas, 
totalizando 1.001 metros 
quadrados de supressão 
de vegetação nativa. 
Conforme a vegetação 
remanescente pôde-se 
constatar a destruição 
de árvores como Canela, 
Timbó, Aroeira e Açoita-
cavalo. Não havia licença 
ambiental para as inter-
venções nas áreas. 
Os responsáveis pelas 
áreas foram identificados, 
sendo confeccionados os, 
respectivos, Boletins de 
Ocorrências Policiais, pe-
los crimes contra a flora.
Comando Ambiental: “O 
Braço Verde da Brigada 
Militar” 
Brigada Militar, A força 
da comunidade.
Em caso de emergência, 
Ligue 190
Texto: Comunicação So-
cial 3º BABM

Os olhares da cadeia produ-
tiva das abelhas estarão vol-
tados para Carazinho-RS 
nos dias 27, 28 e 29 de se-
tembro, quando acontece 
a segunda edição do En-
contro Abelheiro. O evento 
reúne criadores
de abelhas com e sem fer-
rão, especialistas e pesquisa-
dores do setor, instituições 
de pesquisa vinculadas ao 
meio rural, agroindústrias e 
comunidade em geral.
O evento promove pal-
estras, oficinas práticas e 
claro muitas oportunidades 
de negócios para os exposi-
tores. Neste ano, o Encontro 
Abelheiro tem como slogan 
“Coragem para Reconstru-
ir”, firmando seu compro-
misso em conectar cria-
dores que de alguma forma 
foram prejudicados pelas
ocorrências climáticas de 
maio no Rio Grande do 
Sul com conhecimento e 
com compradores de seus 
produtos.
Apicultura e Meliponicultu-
ra
Alguns detalhes da pro-
gramação já estão definidos 
pela comissão organizado-
ra. O primeiro dia terá
a abertura oficial do 2° 
Encontro Abelheiro no 
começo da manhã e depois 
atividades mais focadas 
para a Apicultura (criação 
de abelhas com ferrão), com 
destaque para o Fórum Apí-
cola dos Estados.
O evento ocorre às 10h do 
dia 27/09 (sexta-feira) e é 
uma promoção do Encon-
tro Abelheiro em parceria 
com a Federação Apícola do 
Rio Grande do Sul (Fargs) e 
da Confederação Brasileira 
de Apicultura (CBA). A pre-
sença de referências na cri-
ação de abelhas com ferrão, 
como Aroni Sattler e Hiago 
Albino Alves, também é um 
dos destaques do primeiro 
dia de programação. Em 
uma
conversa informal e de mui-
to conhecimento, eles irão 
compartilhar suas experiên-

cias com opúblico.
Já o segundo dia do Encon-
tro Abelheiro terá foco na 
Meliponicultura (criação de 
abelhas sem ferrão) e conta 
com o 1° Simpósio Nacional 
de Meliponicultura Zootéc-
nica, dentro do espaço
Conecta Brasil. O evento é 
promovido pelo Encontro 
Abelheiro, Federação das 
Associações de Meliponi-
cultores do Rio Grande do 
Sul (Femers) e Associação 
Brasileira de Entidades da 
Meliponicultura (Abremel).
A atração está marcada 
para às 9h do dia 28/09 
(sábado). Personalidades 
que são destaque no setor 
também vão dialogar com 
o público neste dia, como 
Gabriel Benoski, um dos 
idealizadores do projeto 
Abelhando Mundo Agroa 
e uma das maiores referên-
cias da Meloponicultura no 
mundo, e o
médico Mikhael de Mattos 
Marques, que possui for-
mações em Medicina An-
troposófica e Apiterapia e 
é co-fundador do Instituto 
Olíbano de Medicina Per-
sonalizada.
Atrações para o público
O Encontro Abelheiro será 
realizado na Acapesu em 
Carazinho e durante os 
três dias de programação 
os visitantes poderão con-
hecer vários tipos de meles. 
Lembrando que o produto 
varia conforme a espécie de 
abelha, o que gera inúmeras 
possibilidades de sabores 

GERALGERAL

Conheça detalhes da programação do Encontro 
Abelheiro

diferentes no mel.
Além do mel, a criação de 
abelhas produz ainda cera, 
pólen e própolis, itens que 
são matéria-prima
para vários produtos, como 
sabonetes, cosméticos e 
bebidas, atrações que tam-
bém poderão ser conferidas 
pelo público. Uma inovação 
do Encontro Abelheiro 
deste ano é a “Colmeia das 
Agroindústrias”, que vai 
reunir 30 agroindústrias 
locais e regionais, comer-
cializando embutidos, rapa-
duras, cachaças, entre vários 
outros produtos.
- Temos uma programação 
bem variada e que atende a 
todos. Temos assuntos téc-
nicos, que aproximam o cri-
ador de mais conhecimento 
para o setor, atrações para o 
público em geral como os
diferentes tipos de meles 
e, claro, muitas oportuni-
dades de negócio para os 
expositores – destaca César 
de Souza, presidente do En-
contro Abelheiro.
O evento é uma promoção 
da empresa Védera em cor-
realização com a União 
Carazinhense de Apicul-
tores e Meliponicultores 
(Ucapi) e com o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas
Empresas (Sebrae). O even-
to tem apoio da Prefeitura 
de Carazinho, Emater/RS-
Ascar e Governo do
Estado do Rio Grande do 
Sul.

Foto:Arquivo Encontro Abelheiro
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                   70 anos da morte de Getúlio Vargas

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

A MORTE DO EX- PRESIDENTE GETÚLIO VARGAS COM-
PLETA SETENTA ANOS NESTE SÁBADO, 24 DE AGOSTO.
FIGURA CENTRAL NA POLÍTICA NACIONAL, O GAÚCHO 
DE SÃO BORJA TEM UMA BIOGRAFIA REPLETA DE FEITOS 
E CONTROVÉRSIAS. REPÓRTER PEDRO PINCER:
(Heron Domingues - Repórter Esso) “Amigo ouvinte, aqui fala o 
Repórter Esso - testemunha ocular da história: E atenção: acaba 
de suicidar-se, em seus aposentos no Palácio do Catete, o presi-
dente Getúlio Vargas.”
Em 24 de agosto de 1954, o Brasil foi sacudido por uma tragédia 
que reverberaria por décadas. Naquela madrugada, o presidente 
Getúlio Vargas, cercado por uma crise política insustentável e 
pressões insuportáveis, tirou a própria vida no Palácio do Catete, 
no Rio de Janeiro, então sede da Presidência da República. Seu 
suicídio foi o ato final de uma trajetória que transformou pro-
fundamente o Brasil e que ainda hoje suscita debates acalorados 
sobre seu legado e o destino da nação. Ao longo dos anos de seu 
governo, Vargas transformou o Brasil, iniciando um processo de 
industrialização que mudaria para sempre a estrutura econômica 
e social do país. Em 1955, um ano após sua morte, a produção 
industrial já representava 30% do PIB, um salto significativo 
em relação aos 10% de 1930. Ele também consolidou direitos 
trabalhistas que se tornariam pilares da legislação brasileira. A 
Consolidação das Leis do Trabalho, sancionada em 1943, foi um 
marco na proteção dos direitos dos trabalhadores. No entanto, a 
trajetória de Vargas não foi isenta de controvérsias. Entre 1937 e 
1945, ele governou o Brasil sob uma ditadura conhecida como Es-
tado Novo, período marcado por forte repressão aos movimentos 
comunistas e pela centralização do poder. O professor Matheus 
Gamba, do Departamento de História da Universidade de Bra-
sília, falou do início do percurso político do gaúcho de São Borja:

(prof. Matheus Gamba - UnB) “O Getúlio Vargas era um político 
da República Velha. Era um político tradicional da República 
Velha, do Rio Grande do Sul, que estava fazendo sua carreira, foi 
ministro, inclusive, do Washington Luís, e ele acaba não sendo es-
colhido pelo Washington Luís para ser o sucessor. E isso vai fazer 
com que ele se coloque na oposição, tente ganhar uma eleição, e 
ele acaba fazendo um movimento, esse movimento de 30, dando 
um golpe de Estado.”

Durante o Estado Novo, Vargas usa a máquina da propaganda e 
da censura  -  recursos muito utilizados a partir da década de trin-
ta por regimes totalitários de todas os espectros da política, dos 
nazifascistas aos comunistas - para se tornar um político popular, 
particularmente, entre os trabalhadores. O professor Gamba dá 
mais detalhes:

(prof. Matheus Gamba - UnB) “Então, quando ele assume o 
poder, ele percebe essa força que essas massas de trabalhadores 
podem ter, caso ele consiga arregimentá-las do seu lado e, assim, 
ele faz muita propaganda com as leis trabalhistas, com a legis-
lação sindical, trazendo aí o trabalhador para a história política, 
não no sentido de uma democracia direta, mas colocando como 
alguém importante para o Estado, para o Estado Novo.”

Ao retornar ao poder, dessa vez eleito pelo povo, em 1951, Vargas 
se viu cercado por uma oposição feroz, especialmente por parte 
das elites econômicas e políticas que viam suas políticas nacion-
alistas e sociais como ameaças. O episódio do atentado da Rua 
Tonelero, em 5 de agosto de 1954, onde um major da Força Aé-
rea Brasileira foi morto e o jornalista Carlos Lacerda, contrário 
ao governo, intensificou a crise. As suspeitas de envolvimento do 
governo no crime deram munição aos seus opositores, que pres-
sionaram Vargas a renunciar. Incapaz de encontrar uma saída 
política, Vargas optou pelo suicídio, o que teria adiado o golpe 
militar - que só seria seria posto em prática dez anos depois, em 
1964:

(prof. Matheus Gamba - UnB) “A retórica do golpe era muito 
parecida, quase a mesma. Era um herdeiro político do Vargas, o 
João Goulart, a UDN pressionando por golpe de Estado, aberta-
mente, intervenção militar, golpe de Estado, abertamente, só que, 
dessa vez, eles são bem sucedidos.”

Para marcar os 70 anos da morte de Vargas, o Museu da República, 
localizado no Catete, no Rio de Janeio, organizou a exposição “O 
quarto que entrou para a História”. Na mostra, peças emblemáti-
cas, como o famoso pijama com as iniciais “GV” bordadas, a arma 
utilizada pelo presidente, e a máscara mortuária de Vargas.  Da 
Rádio Senado, Pedro Pincer.

ERNESTINA ERNESTINA 

Semana Farroupilha de Ernestina: Uma 
Celebração das Tradições Gaúchas com 
Homenagem ao Centenário de Jayme 
Caetano Braun
A cidade de Ernestina está 
prestes a entrar em um dos pe-
ríodos mais aguardados de sua 
programação anual: a Semana 
Farroupilha. Este evento, que 
já faz parte do calendário 
cultural do município, é es-
pecialmente significativo em 
2024, pois marca o centenário 
de Jayme Caetano Braun, 
um dos maiores expoentes 
da cultura gaúcha, conhecido 
por suas trovas e poesia que 
capturam a alma do povo do 
Rio Grande do Sul. O even-
to, que acontece ao longo de 
uma semana, promete ser 
uma verdadeira tradição nas 
tradições e na história gaú-
cha, celebrando o legado 
deixado pelos antepassados. 
Com o tema “Vamos Jun-
tos Celebrar as Tradições do 
Povo Gaúcho!”, a Semana 
Farroupilha de Ernestina tem 
como objetivo não apenas 
comemorar as tradições, mas 
também fortalecer o senti-
mento de pertencimento e 
orgulho entre os moradores. 
A programação do evento foi 
cuidadosamente planejada 
para envolver toda a comuni-
dade, oferecendo uma varie-
dade de atividades culturais, 
recreativas e educativas que 
destacam a riqueza e a di-
versidade da cultura gaúcha. 
As festividades começarão 
com um grande desfile de ab-
ertura, onde cavaleiros de di-
versas invernadas e piquetes 
da região desfilarão pelas 
principais ruas da cidade, car-
regando uma chama crioula 
e estandartes que simboli-
zam a força e a resistência 
do povo gaúcho. Este mo-
mento será acompanhado 
por apresentações de bandas 

marciais e grupos de danças 
tradicionais, que encantarão 
o público com suas coreo-
grafias ao som de músicas 
típicas do folclore sulista. 
 
Outro ponto alto da pro-
gramação será uma hom-
enagem a Olivan dos Santos, 
uma figura respeitada na co-
munidade local por seu papel 
fundamental na preservação 
das tradições gaúchas. Olivan, 
que dedicou sua vida à cultu-
ra gaúcha, será reconhecido 
 
Além disso, a programação 
inclui rodas de conversa sobre 
a história da Revolução Far-
roupilha, o papel dos poetas 
e trovadores na construção 
da identidade gaúcha, e a 
importância da preservação 
das tradições para as futuras 
gerações. Especialistas e 
pesquisadores serão convi-
dados para compartilhar seus 
conhecimentos e reflexões, 
proporcionando momentos 
de aprendizagem e inspiração 
para todos os presentes. 
A gastronomia típica do Rio 
Grande do Sul também terá 
seu espaço garantido na Se-
mana Farroupilha de Ernes-
tina. 
A celebração do centenário 
de Jayme Caetano Braun será 
marcada por recitais de poe-
sia, onde artistas e amantes da 
literatura gaúcha declamarão 
versos que enaltecem a vida 
no campo, o amor pela terra 
e a bravura do povo gaúcho. 
Haverá também exibições 
de filmes e documentários 
que narram a trajetória de 
Jayme Caetano Braun, dest-
acando sua influência na 
formação da identidade cul-

tural do Rio Grande do Sul. 
 
A Semana Farroupilha de 
Ernestina será finalizada 
com um grande fandango, 
reunindo famílias, amigos e 
visitantes em uma noite de 
muita música, dança e con-
fraternização. As prendas 
e os peões, vestidos a rigor 
com suas pilchas, animarão a 
festa ao som de acordeões, vi-
olões e gaitas, relembrando os 
bailes de antigamente que fa-
ziam parte da vida no campo 
 
A Prefeitura de Ernestina dis-
ponibilizou a programação 
completa da Semana Far-
roupilha no verso do material 
de divulgação, que pode ser 
encontrado em diversos pon-
tos da cidade. A organização 
do evento está comprometida 
em garantir que todos os de-
talhes sejam cuidadosamente 
planejados para oferecer uma 
experiência inesquecível a 
todo.
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  26.08.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formi-
ghieri, Antonio Carlos 
Ferreira, Ari Antonio 
Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Var-
gas, Raquel Goedel, 
Tiago José Dummel e 
Victor Penz. 

Grande Expediente:
 O Vereador Ju-

liano Arend, da ban-
cada do PSDB, expli-
cou que a mensagem 
nº 035 trata sobre a 
instalação de apare-
lhos para academias 
ao ar livre nas comu-
nidades. Desejou que 
todas as comunidades 
tivessem esse tipo de 
equipamento instalado 
visando proporcionar 
um ambiente adequado 
para a prática de ativi-
dades físicas. Afirmou 
que acredita na apro-
vação do projeto “com 
louvor”.  

Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Sem matéria.

Explicações Pes-
soais: 

 O Vereador An-
tonio Carlos Ferreira, 
da bancada do PDT, 
solicitou verbalmen-
te que fossem feitos 
reparos numa estrada 
municipal, na localida-
de de Linha São Pau-
lo, proximidades da 
propriedade do Neco, 
trecho de aproximada-
mente um quilômetro, 
trecho sem empedra-
mento. Afirmou que a 
solicitação já foi feita 
por outros Vereadores, 
porém, a demanda ain-
da não foi atendida, 
sob a alegação de que 
“essa estrada não está 
no mapa”. Solicitou o 

“remapeamento”. 

 O Vereador Ju-
liano Arend, da banca-
da do PSDB, concor-
dou com a solicitação 
feita pelo vereador 
Antonio Carlos Fer-
reira acerca da neces-
sidade de reparos na 
estrada dizendo que 
também já fez pedidos 
para melhorias no tre-
cho. Clamou para que 
o secretário Itamar 
verificasse a situa-
ção. Afirmou que “se 
essa estrada não está 
no mapa nós tem que 
fechar ela, botar uma 
cerca aqui em cima, na 
entrada que entra pro 
Carlinho né, e lá na 
Vena, lá embaixo, fe-
char também, se não tá 
no mapa de Ernestina, 
porque não existe, es-
sa estrada tá mapeada, 
é uma estrada antiga, 
centenária”. “E não é 
uma estrada larga, pra 
começo de conversa 
não é uma estrada lar-
ga, né, é uma estrada 
estreita, não vai mui-
ta pedra, não é muita 
coisa. Então tem coi-
sas que diz: Bahh Ju-
linho, tu é da situação 
e tá falando isso, eu 
sou da verdade, eu sou 
do negócio, como nós 
falamos, quantos pe-
diram aqui? Quantos 
pediram essa estrada 
já? E não foi atendi-
do, nós tem que pedir 
quantas vezes for pos-
sível, independente se 
da situação ou da opo-
sição, tem que pedir, 
a prefeitura tem que 
tomar uma decisão e 
fazer”.      

 O Vereador 
Américo Luiz Formi-
ghieri, da bancada do 
PSDB, reforçou a so-
licitação de melhorias 
na estrada solicitada 

pelo vereador Ferrei-
ra, esclareceu que lhe 
foi dito, nas vezes em 
que solicitou as me-
lhorias, que o trecho 
não estava no mapa 
do transporte escolar, 
mas que, em períodos 
de tempo bom, o trans-
porte escolar passa por 
aquele trecho. Defen-
deu que há muitos mo-
radores no entorno e 
que merecem uma es-
trada melhor. 

 O Presiden-
te, Vereador Cristian 
Baumgratz, da banca-
da do PP, afirmou que 
praticamente todos os 
vereadores solicitaram 
melhorias na estrada 
citada pelos colegas. 
Disse que essa estrada 
existe há, pelo menos, 
uns 50 anos. Lembrou 
do caso do Travessão, 
problema histórico 
que foi resolvido pela 
atual administração, 
sugerindo que fosse 
dado o mesmo trata-
mento para essa estra-
da que também é um 
problema histórico e, 
não vai ser fechada, 
devendo ser arrumada. 
Informou que solicitou 
para a administração 
municipal a colocação 
de mais um bueiro na 
Linha São Paulo, pro-
ximidades da proprie-
dade do Sr. Dirceu, 
pois, a estrada é es-
treita para passar com 
veículos maiores, po-
dendo vir a ocorrer um 
acidente. Convidou to-
dos para participar da 
festa da integração na 
comunidade da Linha 
São Paulo.  

Próxima Sessão 
Plenária Ordinária, dia 
26 de agosto de 2024, 
às 18 horas.

SICREDISICREDI

Sicredi Integração de Estados 
RS/SC/MG realiza encontro com 
lideranças
Um dos grandes diferen-
ciais das cooperativas de 
crédito é o protagonismo de 
seus associados,
que tem voz na tomada de 
decisões e participam da 
distribuição de resultados. 
Com isso em
vista, a Sicredi Integração 
de Estados RS/SC/MG 
promoveu neste mês as re-
uniões realizadas
semestralmente com os Co-
ordenadores de Núcleos e 
Conselheiros Consultivos, 
que cumprem
o papel de representantes 
dos associados.
Os encontros entre lideran-
ças foram realizados com 
associados do Rio Grande 
do Sul, em
Passo Fundo, e de Santa 
Catarina, em Bom Retiro. 
No momento, as Diretoria 
Estratégica e
Executiva apresentaram 
um panorama do cenário 
econômico e social do 
Sicredi e da
cooperativa, com a pre-
stação de contas de todas 
as atividades desenvolvidas 
durante o
primeiro semestre de 2024.
Para o presidente da Sicredi 
Integração de Estados RS/
SC/MG, Alexandre Palma 
Palagio, um
dos princípios que guiam o 
trabalho das cooperativas 
é a atenção às pessoas e as 
suas

comunidades, que par-
ticipam ativamente das 
decisões. “Reunir os repre-
sentantes dos
associados e atualizá-los so-
bre quem somos e como es-
tamos é imprescindível para 
que eles
tomem as melhores de-
cisões a respeito do negócio, 
honrando a confiança que 
foi depositada
pelos demais associados”, 
afirmou. “Nesses encontros, 
reforçamos nosso propósito 
de
construir juntos uma so-
ciedade mais próspera, val-
orizando as pessoas e nossa 
presença
próxima e local”.
Na estrutura organizacional 
de uma cooperativa, o Co-
ordenador de Núcleo é o 
representante
dos associados nas assem-
bleias gerais. Além disso, é a 
pessoa encarregada de pro-
mover o
diálogo entre associado e 
cooperativa.  A cada 3 mil 
associados, as agências pre-
cisam criar um
núcleo e definir seu coorde-
nador. Já os conselheiros 
consultivos são a parcela de 
associados
que integraram em anos an-
teriores o Conselho de Ad-
ministração, foram Consel-
heiros Fiscais
ou Coordenadores de Nú-
cleo da cooperativa.
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             OBREIROS DO BEM
 Um pequeno gesto, um pequeno sopro, 
Um pequeno olhar... Em cada palma 
reside o bem; O bem maior está em Deus 
E não num simples amém!

 Não se vistam de Deus, vendilhões! Não 
falem por Deus, mercenários! O bem está 
na semente, O bem está em cada gene 
Que veio ao mundo somente Pra impor a 
força do bem!

 Quando o amor ganha o mundo No seu 
instinto mais puro... É o bem gerado de 
dentro Plantando a paz do futuro, Pois 
um obreiro do bem Não fica em cima do 
muro!

 Vençamos as tempestades, Criando ventos 
amenos... O bem semeia igualdade Nos 
descaminhos extremos; Nenhum herói é 
gigante Se quer pisar nos pequenos.

 Sejamos águas serenas Ao invés de 
tsunamis; Beijemos a humanidade 
Sempre que ela nos chame... Pois sempre 
a vida floresce Se tem alguém que nos 
ame!

 Sabemos a nossa causa, Erguemos 
nossa bandeira! Nas pequenas atitudes 
Reforçamos a trincheira, O bem é o bem 
mais sagrado Desde a fagulha primeira!

 Uns vivem na ostentação E outros vivem 
da sobra... Trabalham, mas nunca têm, 
Senão veneno de cobra; Somos obreiros 
do bem, Vamos erguer nossa obra!

 Há tanta dor pelo pampa Em desencantos 
extremos... Há sangas chorando tristes 
Ao tranco do que sofremos; É o pranto da 
natureza, Que pouco a pouco perdemos.

 Cicatrizes são feridas Que o bem resolveu 
fechar; Nos desalentos da vida Um gesto 
bom faz voar; Quem faz o bem faz a força 
Onde ela não se encontrar!

 Estende a mão pra um amigo, Ajuda 
quem passa fome; Dá água e boia pra um 
cusco, Amaina as chagas dos homens... 
Sejamos somente gente, Que o bem não 
tem sobrenome!

 Levanta, obreiro do bem, Resiste a vida 
inteira! Na boa causa abraçada, Em cada 
alma tocada Reside a fé verdadeira!

 Pois Deus não olha de cima, Nem se 
encontra num ritual; Não habita nenhum 
Templo, Capela, nem Catedral... Em cada 
abraço e exemplo Vive Deus, pechando 
o mal!

 Em cada órgão doado A esperança 
se renova... Em cada pão ofertado A 
miséria é posta à prova, Pois o bem cava 
trincheiras Enquanto o mal cava covas
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EXPOINTEREXPOINTER

O governador Eduardo 
Leite assinou, nesta quinta-
feira (29/8), um termo de 
ajuste para implementação 
de R$ 784,9 milhões para 29 
indústrias, no Auditório do 
Governo da 47ª Expointer, 
em Esteio. A viabilização do 
investimento, que vai gerar 
1.195 empregos diretos, 
ocorreu pelo Fundo Oper-
ação Empresa do Estado do 
Rio Grande do Sul (Fun-
dopem-RS). Representantes 
de 18 empreendimentos es-
tiveram presentes. É o valor 
mais alto anunciado no âm-
bito do Fundopem em uma 
edição da feira.
O Fundopem é um progra-
ma coordenado pela Secre-
taria de Desenvolvimento 
(Sedec) que consiste na 
conversão do benefício fi-
nanceiro em desconto sobre 
o Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) incremental ori-
undo da comercialização 
dos produtos fabricados. O 
abatimento pode chegar até 
90%.
O governador disse que fez 
questão de solenizar o mo-
mento pois acredita em um 
Estado que supera as di-
ficuldades e que busca uma 
vida melhor para todos 
por meio do empreende-
dorismo. “Estamos vendo o 
Rio Grande do Sul retornar 
com força não só pelo tra-
balho do governo gaúcho, 
mas pelos empreendedores 
e pela dedicação ao trabal-
ho do povo”, destacou.

Leite também explicou 
que o Fundopem está mais 
ágil e menos burocrático, 

e que o programa contou 
com o apoio do Conselho 
Estadual de Desburocrati-
zação e Empreendedorismo 
(Cede) para ser turbinado 
por meio da versão Recu-
pera – adaptado para aux-
iliar os empreendimentos 
direta ou indiretamente 
afetados pelas enchentes. 
“O governo está ao lado dos 
empreendedores, de quem 
confia no Estado e quer 
investir no Rio Grande do 
Sul. Esses terão todo o nos-
so apoio para prosperar”, 
frisou.
As empresas beneficiadas 
são dos setores de alimen-
tos (5), automotivo (1), 
bebidas (1), calçados (1), 
eletrônica e automação (1), 
leite e derivados (1), ma-
deira, celulose e móveis (5), 
metal-mecânico (4), petro-

Governo anuncia mais de R$ 784 
milhões para 29 indústrias

química, plásticos e borra-
cha (2), produtos alimentí-
cios (2), químico (2), saúde 
avançada e medicamentos 
(1), vitivinicultura (2) e out-
ros setores (1).
São dez de grande porte, 
dezessete de médio e duas 
de pequeno. Elas estão in-
staladas nos municípios de 
Antônio Prado (2), Bento 
Gonçalves (2), Cachoeirin-
ha (1), Candiota (1), Canela 
(1), Caxias do Sul (5), Cha-
pada (1), Dois Lajeados (1), 
Dona Francisca (1), Estrela 
(1), Farroupilha (1), Flores 
da Cunha (1), Frederico 
Westphalen (1), Guaíba (1), 
Guaporé (1), Nova Santa 
Rita (1), Paraí (1), Passo 
Fundo e Tapejara (1), Pav-
erama (1), Pelotas (2), Santo 
Ângelo (1) e Sapiranga (1).

 Jürgen Mayrhofer/Secom
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Apesar dos desafios impos-
tos pelas enchentes que atin-
giram o Rio Grande do Sul 
em maio, a expectativa para 
a próxima safra de verão de 
2025 é bastante positiva. A 
produção de grãos no es-
tado deve registrar um au-
mento significativo de quase 
20%, ultrapassando a marca 
das 35 milhões de tonela-
das. As previsões otimistas 
abrangem as principais cul-
turas gaúchas, como soja, 
arroz, feijão e milho, sinali-
zando um cenário promissor 
para os produtores rurais. 
Esses dados foram apresen-
tados durante um evento 
da Expointer pela Emater-
RS, reforçando a confiança 
no potencial produtivo da 
região.
A direção da Emater desta-
cou que, mesmo com os 
impactos das enchentes, os 
produtores têm demonstrado 
uma resiliência notável e 
uma capacidade de inovação 
que tem sido crucial para as 
projeções favoráveis. A ex-

pectativa é de um verão com 
condições climáticas ideais 
para o desenvolvimento das 
culturas, com uma primave-
ra marcada por menos chu-
vas e geadas tardias, seguida 
de um verão com precipi-
tações regulares e tempera-
turas dentro da normalidade. 
Essa perspectiva climática é 
especialmente encorajadora, 
considerando que o clima 
é um dos maiores desafios 
para a agricultura.
Além disso, o diretor da 
Emater, Claudinei Baldis-
sera, enfatizou que o estado 
está bem preparado para al-
cançar uma safra de arroz, 
soja, milho e silagem supe-
rior à do ano passado, apesar 
de uma previsão de redução 
na área plantada de milho. 
A soja, por exemplo, que é 
a principal cultura do estado, 
deve registrar um aumento 
expressivo na produção, im-
pulsionada tanto pelas con-
dições climáticas favoráveis 
quanto pelos investimentos 
em tecnologia e manejo sus-

AGRICULTURAAGRICULTURA

Previsão de clima favorável alimenta projeção de aumento 
na produção de grãos durante o verão no Estado

tentável.
A safra de arroz, outra 
cultura de grande relevân-
cia para o estado, também 
deve apresentar resultados 
superiores aos dos anos an-
teriores, graças à recuper-
ação das áreas afetadas pelas 
enchentes e ao uso de var-
iedades mais resistentes. Já 
o feijão, embora seja uma 
cultura de menor escala, 
deve contribuir significa-
tivamente para o aumento 
total da produção de grãos, 
especialmente com a adoção 
de práticas agrícolas mais 
eficientes.
Além das condições climáti-
cas, o acesso facilitado ao 
crédito rural e às linhas de 
financiamento específicas 
para a recuperação das áreas 
atingidas pelas enchentes 
têm sido fatores determi-
nantes para as boas perspec-
tivas da safra de verão de 
2025. Esses recursos estão 
permitindo que os produ-
tores invistam em insumos 
de qualidade, maquinário 

moderno e tecnologias ag-
rícolas que aumentam a 
eficiência produtiva e re-
duzem os riscos climáticos.
No entanto, mesmo com 
as previsões animadoras, a 
Emater alertou para a im-
portância de uma gestão cui-
dadosa dos recursos naturais 
e dos solos, visando a sus-
tentabilidade a longo prazo. 
Os desafios impostos pelas 
mudanças climáticas contin-
uam a ser uma preocupação, 
e a adoção de práticas agrí-
colas que conservem o solo 
e a água será essencial para 
garantir a viabilidade das sa-

fras futuras.
Com essas previsões otimis-
tas, a safra de verão de 2025 
tem tudo para ser um marco 
de sucesso na agricultura 
gaúcha, consolidando o Rio 
Grande do Sul como um 
dos principais produtores de 
grãos do Brasil e contribuin-
do significativamente para 
a economia do estado e do 
país. O evento na Expointer 
reforçou o compromisso dos 
agricultores e das autori-
dades em continuar investin-
do no desenvolvimento agrí-
cola, garantindo que o setor 
permaneça forte e resiliente 
frente aos desafios.


